



JENS SCHLUETER/GETTY IMAGES

L'AfD est-il vraiment nazi ?

- le personnel de la Trompette
- [12/09/2024](#)

L'Alternative für Deutschland est un parti ultra-nationaliste. Il partage certaines similitudes importantes avec le parti nazi. Il veut que l'Allemagne rejette les migrants, qu'elle soit plus assertive au niveau national, et qu'elle modifie fondamentalement sa vision de l'histoire, surtout en ce qui concerne la Seconde Guerre mondiale.

L'un des principaux dirigeants de l'AfD, Björn Höcke, a déclaré dans un discours en 2017 : « L'histoire allemande est traitée comme pourrie et rendue ridicule ». Il a déclaré que les tentatives allemandes de commémorer et de s'excuser pour la Seconde Guerre mondiale sont une « politique d'adaptation stupide » et a qualifié le mémorial de l'Holocauste de l'Allemagne de « monument de la honte au cœur de sa capitale ». La nation a besoin d'un « virage à 180 degrés de la politique du souvenir ». « L'AfD est la dernière révolution, la dernière chance pacifique pour notre patrie », a-t-il déclaré, tandis que la foule scandait « Allemagne ! Allemagne ! »

PT_FR

Cette même année, le leader de l'AfD, Alexander Gauland, a déclaré : « Si les Français sont à juste titre fiers de leur empereur et les Britanniques de Nelson et de Churchill, nous avons le droit d'être fiers des réalisations des soldats allemands lors des deux guerres mondiales. »

Quatre ans plus tard, Höcke a prononcé le slogan « Alles für Deutschland » (Tout pour l'Allemagne). C'était le slogan des troupes de choc d'Adolf Hitler, l'aile militaire de son parti nazi. Ce slogan est aujourd'hui interdit en Allemagne. Pour l'avoir prononcé, Höcke a été condamné à une amende de 13 000 euros .

L'année dernière, le chef de file de l'AfD, Tino Chrupalla, a déclaré : « Je trouve fondamentalement problématique de toujours lier la commémoration à la question de la culpabilité. » L'Allemagne doit cesser de se sentir coupable. « La culpabilité historique ne devrait plus déterminer la manière dont nous agissons », a-t-il déclaré. Ses commentaires n'ont pas fait sourciller, mais ils n'étaient pas différents de ceux de M. Höcke en 2017, qui avaient suscité une vive controverse. En 2023, ces types de déclarations étaient devenues banales.

Compact est un magazine réalisé par et pour les partisans de l'AfD. Il présente une vision de la Seconde Guerre mondiale dans laquelle l'Allemagne est la victime. Parmi ses éditions spéciales, on peut citer :

- « *La patrie perdue* », qui décrit les « souffrances indicibles » des 14 millions d'Allemands expulsés d'Europe de l'Est

après la guerre et le « martyr qu'ils ont dû endurer »

- « *Crimes contre les Allemands* », sur la façon dont l'Allemagne a été victime de la Seconde Guerre mondiale
- « *Dresde 1945 : Les morts, les auteurs et les trivialisateurs* » sur le « terrorisme qu'était le bombardement anglo-américain » et le « tueur de masse » Winston Churchill
- « *Les camps de la mort américains* », qui accuse le général Dwight Eisenhower d'avoir procédé à l'exécution massive de prisonniers de guerre allemands en 1945

« Pendant la Seconde Guerre mondiale, les soldats allemands ont principalement combattu de manière chevaleresque et honorable », a déclaré *Compact*. Il y avait seulement un petit nombre de criminels, et « les infractions étaient habituellement sévèrement punies par le système judiciaire militaire ».

Il est difficile de soutenir que les nazis étaient en fait les gentils. Ainsi, *Compact* essaie de montrer que les deux, l'Axe et les Alliés, étaient également mauvais et que les nazis ont été injustement condamnés par l'histoire.

Aujourd'hui encore, selon *Compact*, l'Allemagne est la victime d'une vaste conspiration américaine. L'accord entre Hitler et Staline pour se partager l'Europe de l'Est est présenté comme un exemple à suivre. L'Allemagne doit s'allier à la Russie pour échapper au piège américain.

Cette vision du monde se propage rapidement en Allemagne. Les Allemands ordinaires commencent à soutenir ce type d'idées extrêmes.

Un air de danse électronique italien est devenu une sorte d'hymne de l'AfD. Des foules d'Allemands remplacent ses paroles par des mots tels que « L'Allemagne pour les Allemands, les étrangers dehors. » Et ce ne sont pas seulement les skinheads qui chantent : il s'agit d'hommes d'affaires fortunés et d'élèves d'écoles privées. C'est maintenant la chanson la plus téléchargée en Allemagne.

L'année dernière, *Spiegel* a interrogé des citoyens ordinaires dans la rue au sujet de la politique. Voici un échange :

Citoyen : « Si le NSDAP [parti nazi] était à nouveau en tête des élections, alors je reviendrais. »

Journaliste : « Eh bien, vous ne pouvez pas dire cela. »

Citoyen : « Mais si, je peux le dire. »

Journaliste : « Le NSDAP [...] a tué 6 millions de Juifs. »

Citoyen : (haussement d'épaules)

Journaliste : « Pensez-vous vraiment qu'il serait bon d'avoir à nouveau des fascistes au Parlement ? »

Citoyen : « Eh bien, pensez-vous que le Parlement d'aujourd'hui est mieux ? Écoutez : [ils] ne cessent de parler, mais ils ne font rien. »

Il est vraiment stupéfiant que cela se produise dans l'Allemagne d'aujourd'hui. Mais si vous connaissez la prophétie biblique, cela ne devrait pas être une surprise.